

Senatsverwaltung für Wirtschaft, Technologie und Forschung

Referatsleiterin
Referat Kommunikation, Medien, Kulturwirtschaft



Senatsverwaltung für Wirtschaft, Technologie und Forschung
Martin-Luther-Straße 105, 10825 Berlin
www.projektzukunft.berlin.de
www.berlin.de/wirtschaftssenat

15. März 2012

Sehr geehrte Damen und Herren,

demografischer Wandel, höhere Lebenserwartung, der Wunsch nach lang anhaltender Mobilität und einer besseren Vereinbarkeit von Familie und Beruf kennzeichnen die Herausforderungen einer zukunftsgestaltenden Politik im Bereich des Wohnungs- und Städtebaus.

Die Sicherung der Mobilität der Menschen, das sichere, selbstständige und selbstbestimmte längere Wohnen in der eigenen Wohnung bestimmt u. a. die Lebensqualität im Alter. Das „Vernetzte Wohnen“, in Teilen auch Smart Home genannt, in das auch Lösungen des umgebungsunterstützten Lebens (AAL) einfließen, bietet große Zukunftschancen um die kommenden Folgen des demografischen Wandels abzufedern und das Zusammenleben aktiv zu gestalten. Im gemeinsamen Regierungsprogramm der Berliner Koalition sind diese Themen manifestiert worden.

Die Hauptstadtregion ist als politisches und mediales Zentrum sowie als attraktiver Standort für Unternehmen und Forschungseinrichtungen prädestiniert, eine führende Position im Bereich des Vernetzten Lebens einzunehmen. Was fehlt, sind die gelebten Beispiele, die in unserem Alltag Einzug halten.

Mit Ihrer Entscheidung, den Technologien und Anwendungen des „Vernetzten Lebens“ jetzt und in Zukunft einen festen Platz in der Planung und Ausführung von Immobilienprojekten einzuräumen zeigen Sie, dass bei Ihnen Nachhaltigkeit und Zukunftssicherheit wichtige Faktoren für den wirtschaftlichen Fortgang sind. Gemeinsam mit diesem Kongress unterstützen sie unsere Bemühungen, Nachfrage bei diesem Thema zu erzeugen.

Denn Sie als Fachleute haben die Möglichkeit, die Gestaltung von zukunftsfähigen Immobilien voranzutreiben. Sie und Ihre Partner sind die Multiplikatoren für den breitenwirksamen Einsatz moderner IKT in das Smart Home. Mit Ihrer Hilfe kann der Marktzuwachs des „Vernetzten Lebens“ für Berlin und Brandenburg an Fahrt zulegen.

Ich würde mich freuen, wenn Ihr Kongress von Erfolg gekrönt ist. Damit leisten Sie einen wichtigen Beitrag zu dringend notwendigen Anwendungen um somit auch einen Nachfrageboom rund um das Thema „Vernetztes Leben“ auslösen. Ich unterstütze Ihre Konferenz ideell und wünsche Ihnen einen guten Verlauf.

Ingrid Walther